
 

 

N I E D E R S C H R I F T  

 

 

über die 8. Sitzung  

des Beirats für Migration und Integration  

am Mittwoch, 03.02.2021, 

Rathaus, Marktstraße 50, Ratssaal 

 

 

Beginn: 18:00 Ende: 20:20 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Hannah Trippner  

 

CDU 

  

Georg Schmalz  

 

SPD 

  

Magdalena Schwarzmüller  

 

Zusammen eins 

  

Suhila Algmati  

  

Ali Alhammoud  

  

Ebru Tas  

 

Leben in Landau 

  

Tri Tin Vuong  

 

Vorsitzender 

  

Orhan Yilmaz  

 

Beigeordneter 

  

Lukas Hartmann  

 

Beauftragte für Migration und Integration 

  

Elena Bonatz  

 

Schriftführer 

  

Markus Geib  

 

 



 

 

Entschuldigt 

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Sophia Maroc  

 

Leben in Landau 

  

Nuriye Bayram  

  

Hassan Jibril Hirsi  

  

Kandasamy Kulenderarajah  

 

beratendes Mitglied 

  

Andreas Boltz  

  

Hannah Reis  

  

Maria Schönau  

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung 

ordnungsgemäß eingeladen worden.  

 

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Aktueller Stadt Muslimischer Friedhof; Berichterstatter: Beigeordneter Lukas 

Hartmann 

  

3. Bericht aus den Ausschüssen 

  

4. Verschiedenes 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Es waren keine Einwohner anwesend.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Aktueller Stand Muslimischer Friedhof;  

Berichterstatter: Beigeordneter Lukas Hartmann 

 

Der Vorsitzende begrüßte Herrn Beigeordneten Hartmann, der dem Beirat einige 

Informationen zum Aktuellen Stand beim muslimischen Friedhof geben werde. 

 

Beigeordneter Hartmann berichtete, dass das Projekt nun auf der Zielgeraden, der 

Bauantrag durch sei. Gerade habe man im Stadtvorstand 70.000 Euro bewilligt, der 

Stadtrat werde dies in der Sitzung im März dann freigeben. Man habe sich auch für 

eine begrenzte Ausschreibung entschieden, werde also nicht europaweit ausschreiben. 

Dadurch könne man schneller mit den Arbeiten beginnen. Er hoffe, dass man bereits 

Mitte des Jahres dann das muslimische Grabfeld zur Belegung freigeben könne. Die 

Baumpflanzungen werde man erst zum Ende des Jahres 2021 vornehmen.   

 

Der Vorsitzende regte an, dass der Beirat bei den Bäumen unterstützen und einige 

spenden könnte.  

 

Beigeordneter Hartmann würde dies begrüßen und regte an, sich diesbezüglich mit 

Herrn Blumer in Verbindung zu setzen. Den benötigten Zaun um das Gräberfeld werde 

man von Seiten der Stadt regeln.  

 

Frau Schwarzmüller bat um Auskunft, ob nach wie vor nur Landauer auf dem 

muslimischen Friedhof bestattet werden dürfen oder ob dies auch für Auswärtige 

geöffnet werde.  

 

Beigeordneter Hartmann entgegnete, dass es im Friedhofsrecht hierzu klare 

Regelungen gebe. Demnach erfolge die Bestattung dort, wo man gelebt habe. Dies 

bedeute, dass Bestattungen von Auswärtigen nicht möglich seien. Das Ordnungsamt 

lege auch Wert darauf, dass man sich am geltenden Friedhofsrecht halte. Andere 

Kommunen müssten daher eigene Begräbnisstätten schaffen.   

 

Frau Schwarzmüller hatte für diese Regelung wenig Verständnis. In anderen 

Kommunen würden auch Auswärtige bestattet.   

 

Frau Bonatz sprach die finanzielle Beteiligung der beiden muslimischen Gemeinden an. 

Sei schon geklärt, wie hoch diese ausfalle und für was diese Beteiligung verwendet 

werde? 

 

Beigeordneter Hartmann erläuterte, dass man einige Maßnahmen in die Zukunft 

verschoben habe. In Absprache mit den muslimischen Gemeinden habe man 

beispielsweise den Waschraum geschoben. Der Baubeginn für das muslimische 

Gräberfeld werde nicht vor Ende April sein.           

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Bericht aus den Ausschüssen 

 

Frau Algmati berichtete, das die Sitzung des Behindertenbeirates wegen der Corona-

Pandemie von Ende März auf Ende April 2021 verlegt worden sei. 

Als Videokonferenz habe eine Sitzung von AGARP stattgefunden. Der Bericht zur 

AGARP-Sitzung ist dieser Niederschrift beigefügt. Hinweisen wolle sie vor allem auf die 

geplante Testwahlen für Drittstaatler vor der Bundestagswahl im September. Es sei die 

Frage, ob man sich in Landau daran beteiligen wolle. Sie schlage vor, dass man dies in 

der nächsten Sitzung des Beirates miteinander bespreche.   

 

Herr Alhammoud ergänzte, dass unmittelbar vor dieser Beiratssitzung eine Sitzung des 

Sozialausschusses stattgefunden habe, bei dem es um den Sozialbericht gegangen sei.   

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

Frau Algmati dankte der Migrationsbeauftragten, Frau Bonatz, für die Unterstützung 

der Beiratsarbeit im vergangenen Jahr.  

 

 

 

 

 



 

 

 

Die Niederschrift über die 8. Sitzung des Beirates für Migration und Integration der 

Stadt Landau in der Pfalz am 03.02.2021 umfasst 10 Teilprotokolle. Sie enthält die 

fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 19. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

Orhan Yilmaz 

  

 

 

Markus Geib 

Schriftführer 
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